
 

 

Дорогие абитуриенты, сегодня многие из 

Вас стоят перед выбором дальнейшего 

жизненного пути. Прозвенел последний 

школьный звонок, Вы стоите на пороге новых 

свершений. Выбор образовательного учреждения 

и специальности (направления подготовки) – 

очень серьезный и ответственный шаг. 

Некоторые стараются просчитать его 

математически и банально суммируют баллы 

ЕГЭ на калькуляторе, доверяя свою судьбу 

бездушной машине. Думаю, что это путь в 

никуда. Выбирать дальнейшее место учебы 

нужно сердцем и душой. В далеком 1998 г., я, как и многие сегодняшние 

абитуриенты, оказалась перед выбором своего жизненного пути. Закончив 

школу с медалью, я имела льготу при поступлении – могла сдать только один  

экзамен (по специальности). Помню, что я сразу определилась с вузом. Не 

раздумывая выбрала Тверской государственный университет. Этот вуз всегда 

пользовался заслуженной популярностью у населения. В вуз всегда был 

высокий конкурс, он славился своим квалифицированным профессорско-

преподавательским составом. Я до сих пор с гордостью произношу: 

«Окончила Тверской государственный университет!» Если с выбором вуза я 

определилась быстро, то с выбором специальности дело обстояло сложнее. 

Выбор был между юридическим и историческим факультетами. Скажу 

честно, имея на руках направление от областной прокуратуры и медаль об 

окончании школы, шансы на поступление были весьма высоки. Но я 

колебалась. С детства я мечтала преподавать. Все время с радостью 

объясняла младшей сестре учебный материал и помогала с выполнением 

домашних заданий. И вот мой папа спросил меня: Доченька, ну что ты, 

выбрала кем хочешь стать? Я сказала, что умом я понимаю, что 

предпочтительнее юриспруденция, а сердцем я бесконечно люблю историю. 

Она влекла меня всегда, завораживала. Тогда отец сказал: Выбираю то, что 

ближе к душе, профессию нужно прежде всего любить! И я выбрала 

исторический факультет. Мы были первым набором, кому дали выбор между 

направлением подготовки – бакалавр и специалитетом. Я выбрала 

бакалавриат. Почему-то уже тогда я чувствовала, что закончу и 

магистратуру. Никогда в жизни, ни на одну минуту я не пожалела о своем 

выборе! До сих пор я храню тетради с конспектами, сделанными во время 

обучения на истфаке. Я искренне благодарна своим учителям. Пользуясь 

случаем хочу сказать огромное спасибо профессору Татьяне Геннадьевне 

Леонтьевой. Я как сейчас помню лекции Татьяны Геннадьевны по истории 

России первой половины XIX века. Эту красивую, интеллигентную женщину 

на нашем курсе любили все. Она была и есть прекрасный лектор, хороший 

оратор, но главное – очень чуткий, внимательный человек. Мне повезло, 



потому что именно Татьяна Геннадьевна выступила в качестве моего 

научного руководителя по кандидатской диссертации. С ней я начинала и 

свои первые шаги в педагогической сфере. Она была моим учителем, 

воспитателем, наставником, одним словом, человеком, вложившим в меня 

всю душу! Вспоминаю с восхищением доцента Олега Григорьевича Усенко. 

Его спецкурс по самозванцам пользовался огромной популярностью у 

студентов. Надо признать, что Олег Григорьевич энциклопедически 

образованный человек! Вспоминаю профессора Анну Валерьевну Белову. 

Анна Валерьевна в ту пору была ещѐ молодым педагогом, вела семинары по 

истории Древней Греции. Мы все любили ее за грациозность и цепкий ум. 

Заслуженным почтением пользовался и курс исторической географии у 

профессора Ирины Геннадьевны Воробьевой, курс историографии у Инны 

Геннадьевны Серегиной. Мы не просто учились – мы посещали музеи, 

библиотеки, выставки, активно участвовали в «Студенческой весне». В 

общем, жили полной студенческой жизнью. Самое главное, что дал мне 

истфак – способность учиться, умение самоорганизовывать себя. В 

нынешнем стремительном мире, когда объѐмы информации постоянно 

возрастают, дать человеку некие «вечные» знания просто невозможно, но 

можно создать знаниевый каркас, который мы можем наращивать год от 

года. Для этого необходимо уметь «добывать» информацию, а не просто 

«поглощать» готовый материал. Это и есть настоящие знания! 

Жизнь моя сложилась так, что закончив с отличием бакалавриат и 

магистратуру исторического факультета, защитив кандидатскую 

диссертацию, я пошла работать в вуз МВД России, позже приняла решение 

аттестоваться. Кстати сказать, позже я получила высшее юридическое 

образование по гражданско-правовой специализации, так же окончив вуз с 

отличием. Сегодня я подполковник полиции, заместитель начальника 

кафедры государственных и гражданско-правовых дисциплин Московского 

областного филиала Московского университета МВД России имени 

В.Я. Кикотя. Своим курсантам я всеми силами стараюсь привить любовь к 

истории нашей страны.  Выступаю наставником команды «Феникс», готовлю 

курсантов для участия во Всероссийских интеллектуальных играх среду 

вузов МВД и высших учебных заведений Министерства Обороны РФ. Наша 

команда неизменно занимает призовые места. И всякий раз я счастлива от 

мысли, что я – достойная ученица исторического факультета Тверского 

государственного университета! 


